
Comune di Firenze

L’estensore Il Segretario La    Presidente

Francesca Vitali Rossella Ferroni Serena Perini

DELIBERAZIONE N° 30001/2025
Oggetto : Richiesta parere ai sensi dell’art. 27 dello Statuto e degli artt. 21 e 22 del Regolamento del
Consiglio Comunale sulla Proposta di Delibera n. DPC/2024/00094 avente per oggetto “Documenti
di  programmazione  2025/2027:  approvazione  note  di  aggiornamento  al  Dup,  bilancio
finanziario, nota integrativa, piano triennale investimenti ed ulteriori allegati.”

UFFICI DI DESTINAZIONE
 Sindaco
 Vice Sindaco
 Presidente del Consiglio Comunale
 Ufficio Atti del Consiglio
 Assessore competente

ADUNANZA DEL 07.01.2025:

- Presiede il Consiglio la Presidente del Q.3 Serena Perini,
- Svolge le funzioni di Segretario il Responsabile P.O. Supporto Attività istituzionale Q3, Rossella Ferroni
- Fungono da scrutatori i consiglieri Medri, Massari, Geraci.
Al momento della votazione sono presenti    in aula n.°16 Consiglieri.

Consigliere Presenti Assenti
ANDREAGGI LORENZO X
BEZZI KIRA X
CHERICI GIAMPAOLO X
COLLINI PAOLO X
DADDI NICCOLO’ X
FALDI FEDERICO X
GERACI ISABELLA X
LAMBARDI LORENZO X
MAJDA SENKA X
MASSARI ANNALISA X
MEDRI ERIK X
NANNUCCI BARBARA X
PELUSO RAFFAELLA X
PERINI SERENA X
POGGESI CRISTINA X
RAZZANELLI GIULIO X
ROMOLI MARCO X
SESTI GIOVANNA X
VISCIOLA ROBERTO X
TOTALE 16 3
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IL CONSIGLIO
Vista  la Proposta  di  Delibera  DPC/2024/00094  "Documenti  di  programmazione  2025/2027:
approvazione note  di  aggiornamento al  Dup,  bilancio finanziario,  nota  integrativa,  piano triennale
investimenti ed ulteriori allegati.” 

Vista la richiesta del Presidente del Consiglio Comunale  con la quale viene    richiesto il previsto parere al
C.d.Q.3;

Visto l’art. 49 dello Statuto del Comune di Firenze;

Visto l’art. 27 comma 3 del Regolamento dei Consigli di Quartiere;

Visto    l’art. 41 del Regolamento di Contabilità;

Visti i documenti presentati dal Gruppo di maggioranza del Quartiere 3 e dalla Commissione Politiche Sociali
contenenti  le  Osservazioni  alla  Proposta  di  Delibera      DPC/2024/00094  e  precedentemente  approvate  a
maggioranza dei Consiglieri presenti in aula; 

Visti  gli interventi dei Consiglieri nel corso della seduta e la discussione che ne è scaturita;

La      Presidente pone in votazione la Proposta di Delibera n.  DPC/2024/00094        avente per oggetto  "
Documenti  di  programmazione  2025/2027:  approvazione  note  di  aggiornamento  al  Dup,  bilancio
finanziario,  nota  integrativa,  piano  triennale  investimenti  ed  ulteriori  allegati.”       unitamente  alle
Osservazioni presentate dal Gruppo di maggioranza e dalla Commissione Politiche Sociali;

Eseguita la votazione si hanno i seguenti risultati:
Consigliere Presente Favorevole Contrario Astenuto

ANDREAGGI LORENZO Assente
BEZZI KIRA X X

CHERICI GIAMPAOLO X X

COLLINI PAOLO Assente

DADDI NICCOLO’ X X

FALDI FEDERICO X X
GERACI ISABELLA X X
LAMBARDI LORENZO X X

MAJDA SENKA X X

MASSARI ANNALISA X X

MEDRI ERIK X X

NANNUCCI BARBARA X X
PELUSO RAFFAELLA X X

PERINI SERENA X X

POGGESI CRISTINA X X

RAZZANELLI GIULIO Assente

ROMOLI MARCO X X

SESTI GIOVANNA X X
VISCIOLA ROBERTO X X
TOTALE 16 10 5 1
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IL CONSIGLIO DI QUARTIERE    3 
DELIBERA

di esprimere parere favorevole a maggioranza dei votanti alla richiesta di parere per la    Proposta di
Delibera  n.  DPC/2024/00094  avente  per  oggetto  "Documenti  di  programmazione  2025/2027:
approvazione note  di  aggiornamento al  Dup,  bilancio finanziario,  nota  integrativa,  piano triennale
investimenti ed ulteriori allegati” unitamente alle Osservazioni presentate dal Gruppo di maggioranza
e dalla commissione Politiche Sociali.

Osservazioni alla proposta di delibera consiliare 94/2024 

 
In    relazione    alla    proposta    di    delibera    DPC/2024/00094    avente    per    oggetto:    “Documenti    di 
programmazione 2025/2027: approvazione note di aggiornamento al Dup, Bilancio Finanziario, Nota 
Integrativa, Piano Triennale Investimenti ed ulteriori allegati.” 
 
Il Consiglio di Quartiere 3
 
apprezza    e    condivide    sostanzialmente    tutti    gli    indirizzi    programmatici    definiti    nella    “Nota    di
aggiornamento del DUP 2025-2027”. Apprezza e condivide le previsioni del Bilancio e del Piano Triennale
degli Investimenti 2025-2027 di cui alla presente proposta di delibera si esprime le seguenti osservazioni ai
fini degli eventuali emendamenti migliorativi in corso di approvazione che si renderanno possibili da parte
dell’A.C. 
Questa opportunità offre al consiglio di Quartiere diversi benefici tra cui: 

●    Trasparenza:    rendono    il    processo    decisionale    più    trasparente,    permettendo    ai    cittadini    di
comprendere  come  vengono  allocate  le  risorse  e  di  verificare  se  le  loro  istanze  vengono  prese  in
considerazione. 
 
●    Controllo:    consentono    di    effettuare    un    controllo    democratico    sull'operato dell'amministrazione
comunale,    verificando    se    le    scelte    di    bilancio    sono    coerenti    con    le necessità del territorio. 
 
●    Miglioramento dei Servizi: le osservazioni, in sostanza, possono contribuire a migliorare la qualità dei
servizi offerti nel Quartiere 3, evidenziando eventuali carenze o necessità di nuovi interventi. 
 
●    Coerenza con le Necessità Locali: garantiscono che le decisioni di bilancio tengano conto delle specificità
e delle esigenze del Quartiere 3, evitando un approccio troppo generalizzato e poco attento alle diverse realtà
territoriali. 
 
Le    osservazioni    possono    riguardare    una    vasta    gamma    di    temi,    tra    cui:    Manutenzione    del
territorio, Servizi alla persona, Mobilità, Cultura e tempo libero, Sicurezza. 
In    questo    contesto    possiamo    ritenerci    soddisfatti    per    il    Bilancio    presentato    che    non    solo
conferma    e    definisce    nel    dettaglio    l’impegno    del    nuovo    corso    amministrativo    guidato    dalla
Sindaca Sara Funaro ma si caratterizza per la forte risposta data alle nuove priorità di questa città: 
Ambiente e Persona. 
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Come Quartiere 3 apprezziamo l’enorme sforzo profuso per l’aumento degli investimenti nella spesa di parte
corrente mantenendo le attuali tariffe e non incidendo con aumenti per le famiglie fiorentine. 

Politiche giovanili 
 
Siamo soddisfatti che il Comune di Firenze dia grande priorità al progetto dell’Ecosistema Giovani Servizio
Educativo  di  Strada.  Nel  bilancio  si  denota  il  grande impegno  e  volontà di  potenziare  questo  progetto.
Crediamo che tale modello debba essere il più presente possibile sul territorio andando a coprire soprattutto le
fasce orarie di ritrovo dei giovani, nei giorni e luoghi dove vi è maggiormente aggregazione giovanile.    

Chiediamo al Comune di Firenze di favorire l’utilizzo dei servizi di comunicazione ed informazione come
“Portale    Giovani”,    “Forma    Giovani”    e    “Europe    Direct”    usufruiti    maggiormente    dagli adolescenti
così da avere un maggior riscontro e coinvolgimento degli stessi. 

Riteniamo che l’Arte Urbana (Street Art) sia un mezzo fondamentale per riqualificare e valorizzare le aree
cittadine attraverso l’arte ed il messaggio ad essa collegato. Chiediamo, la creazione di un murales    a    tema
salvaguardia    dell’ambiente    e    sulla    transizione    ecologica    che    abbia    come protagonista la nuova
tranvia di viale Europa, nel sottopasso del Viadotto Marco Polo.    
 
Politiche sportive 
 
Siamo    convinti    che    le    decisioni    prese    dalla    direzione    sport,    per    quanto    riguarda    la    continua
promozione  dell’attività sportiva  mostrano  la  volontà dell’A.C.  di  migliorare  la  qualità della  vita  delle
persone    attraverso     l’attività      motoria,      in     particolar     modo     per    i      soggetti    disagiati      o     con
svantaggi.    

SPORT NELLE SCUOLE: Crediamo che la decisione del comune di Firenze di garantire l’attività motoria    e
sportiva    alle scuole    primarie sia    molto    importante,    ad    oggi    secondo    le    regolazioni ministeriali il
docente di Educazione Motoria  è presente soltanto per le classi quarte e quinte. Si chiede di estendere tale
servizio anche alle restanti  classi,  in particolar modo se sono presenti  alunni/e con difficoltà motorie e/o
sociali, lo sport può aiutare ad unire e coinvolgere tutti gli studenti. Al momento, i plessi scolastici del Q3 che
hanno aderito al progetto sono la scuola primaria Nazario Sauro e Puccini. 

Chiediamo    la    realizzazione    di    un    campo    polivalente    e    l’installazione    di    attrezzature    sportive
nell’area limitrofa all’Albereta 2000 per favorire lo sport outdoor.    

Chiediamo la realizzazione della palestra a servizio della scuola Damiano Chiesa a Cascine del Riccio. 

Infine,    chiediamo,    la    sostituzione    della    pavimentazione    all’interno    della    palestra    della    scuola
Vittorino da Feltre e il posizionamento di una struttura in legno, nella parte esterna della scuola Puccini, in cui
poter far riporre il materiale alle società sportive che gravitano sull’immobile. 
    
Verde Pubblico e Ambiente 
 
È stato  rilevato  positivamente  l'ammontare  dei  finanziamenti  previsti  per  i  programmi  02  “Tutela,
valorizzazione e recupero ambientale” e 08 “Qualità dell'aria e riduzione dell'inquinamento”. 
Per  quanto  riguarda  il  programma  01  “Difesa  del  suolo” relativo  a  una  fondamentale  politica  per  la
salvaguardia del territorio e dell'ambiente, in aggiunta al finanziamento triennale dell’A.C., si inseriscono    i
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corrispondenti    interventi    più    sostanziosi    da    parte    della    Regione    Toscana    e    del Consorzio di
Bonifica Medio Valdarno. 
 
Soddisfatti    anche    per    la    previsione    di    bilancio    per    l ’avvio    in    fase    di    sperimentazione    delle
comunità      energetiche     presenti      nella      Missione     17      “Energia      e      diversificazione      delle      fonti
energetiche”.    
 
Apprezziamo i fondi per gli interventi programmati, in particolare: 
-    gli accordi quadro per la gestione del verde e del patrimonio arboreo; 
-    l’avanzamento dell’iter di approvazione del  “Piano del verde”, che, pur non rivestendo natura cogente,
costituirà, un ulteriore contributo alla programmazione e realizzazione del verde; 
-    il piano di nuovi percorsi ciclabili; 
-    illuminazione di giardini e aree verdi; 
-    efficientamento energetico soprattutto per scuole e impianti sportivi. 
E' stato sottolineato il loro essere in linea con le necessità e i progetti del Q3. 

E' stato rilevato con soddisfazione come alcuni di questi interventi riguardano progetti del Q3 già a suo tempo
programmati e presenti nel piano triennale degli investimenti:    
-    riqualificazione riva sinistra dell'Arno; 
-    Parco dell'Ema e percorso verde-blu. 

Soddisfatti    di    altri    importanti    interventi    ricompresi    nell’Agricoltura    Urbana    -    Interventi    di
implementazione    del    sistema    orti    e    olivete    cittadine    e    Accordi    Quadro    per    il    recupero    aree
inesitate rivestono una particolare importanza per il Q3, tenuto conto della positiva esperienza dell'oliveta del
Parco di Rusciano, inserito tra i beni comuni.    
 
Politiche Sociali 
 
Soddisfatti delle risorse finanziarie nella spesa corrente destinate alle politiche sociali, chiediamo, con i fondi
stanziati nel bilancio triennale degli investimenti, la ristrutturazione e ampliamento dell’immobile destinato al
Centro dell’Età Libera “Campa” al Galluzzo.    

Chiediamo  inoltre  l’aumento  del  personale  del  Servizio  Sociale,  come  Assistenti  Sociali  e  altre  figure
professionali, per fare in modo che l’ingente investimento economico abbia un riscontro anche di efficienza
nei modi e nei tempi al fine di mantenere alto il livello delle prestazioni offerte alla cittadinanza.

Invitiamo l’ amministrazione centrale a continuare nella implementazione del servizio denominato “Operatori
di Strada” in un momento storico che, per povertà e disagio in aumento, gli equilibri di comunità sono meno
stabili.
    
Politiche del Territorio 
 
Soddisfatti delle risorse presenti per il nostro quartiere nella tenuta del territorio fra cui: 
-    realizzazione nuovo parcheggio per residenti in Via Villamagna; 
-    interventi di razionalizzazione e fluidificazione del traffico urbano, attraverso una serie di interventi    per
migliorie    puntuali    della    viabilità    o    per    realizzare    interventi    di    sicurezza stradale, es. realizzazione
del marciapiede di Via Chiantigiana nell’abitato di Ponte a Ema (civ. 94 e seguenti); 
-    nodo viabilità di Ponte a Ema con progettazione definitiva ed esecutiva del collegamento diretto tra la SR
222 e la Via Chiantigiana nel Comune di Firenze; 

Pagina 5 di 6



Comune di Firenze

-    realizzazione dell’hub intermodale sul Viale Europa dove sarà realizzata la viabilità per l’accesso/uscita
alla Casa di Comunità e le fermate dei BUS extraurbani; 
-    realizzazione della Tramvia e opere connesse a tale progetto. 
 
All’interno  della  futura  programmazione  dell’A.C.  crediamo  opportuno  suggerire  una  governance  della
manutenzione    ordinaria    del    territorio    in    capo    ai    Quartieri,    prevedendo,    in    futuro, l ’assegnazione
di    questa    funzione    proprio    allo    stesso    Quartiere.    La    sfida    del    decentramento, 
propria    di    questo    nuovo    mandato    amministrativo,    potrebbe    individuare    nel    Quartiere    3    un
progetto pilota in virtù anche delle profonde trasformazioni prima riportate. 

 
 

Il Segretario verbalizzante La Presidente del Quartiere 3
Rossella Ferroni Serena Perini

                 

L’estensore
Francesca Vitali

Pagina 6 di 6


		2025-01-08T11:25:25+0100
	Francesca Vitali


		2025-01-08T11:33:54+0100
	Serena Perini


		2025-01-08T11:49:36+0100
	Rossella Ferroni




